
本版设有“媒体监督”“你呼我应”

“呼声建议”“答疑解惑”“各抒己见”“新

闻追踪”等栏目，您要投诉的问题、遇到

的急难事，都可通过区融媒体中心新闻

热线37689000，或“上海松江”客户端互

动栏目反映，您对松江经济社会发展的

建言以及您撰写的评论文章，也可通过

本 版 邮 箱 sjbsjiali@163.com 发 送 给 我

们。想群众所想、解群众所忧，融媒体

中心的记者将根据群众意见、投诉展开

采访，发挥好舆论监督的作用。

区融媒体中心新闻热线
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问：泗泾泗陈公路以北住宅建设工地环境太差，

卡车路过导致灰尘飞扬，建设工地污水外排，严重影

响环境，为什么建设单位对于环境一点都不重视？

答：记者了解到，该项目开发商——上海华淞铭

宏房地产开发有限公司已清除了暴露在外的钢筋，

并且将根据泗泾镇政府要求尽快采取相关措施。首

先要做的便是加大硬件设备投入，对工地围挡进行

修整，做到全封闭管理；其次会安装运行冲洗车装

置、围墙防扬尘喷雾等设施，并保持常态化管理；此

外，还将加强监督指导，落实监理公司，相关管理人

员会每天至少两次，分上下午巡查监督，对周边环境

进行有效管控。泗泾镇相关负责人表示，发现该问

题后，村镇办工作人员和城管也去现场进行了指导，

明确了文明施工的要求，后续会加大对该工地的巡

查监督，一旦发现问题立即整改。

问：乐都路、西林路、荣乐路、玉树路、松汇路早

高峰拥堵情况严重，导致环岛行道路瘫痪，可否增

派疏导人员？

答：针对该情况，记者已联系到交警部门，对方

表示将根据实际情况适时增派人员，协助疏导高峰

拥堵情况。

问：九亭镇三盛颐景园流浪狗横行多日，居民

出行不便，且目前尚无手段抓捕这三只流浪狗，如

何是好？

答：针对该情况，记者从三盛颐景园居委会相

关负责人口中了解到，小区内不少爱心人士会投喂

流浪猫、狗，因小区区域较大，西门属于半开放式，

所以经常会吸引流浪狗前来。现在，打狗办已经与

小区物业取得联系，物业现在每天都会来小区查

看，会伺机抓捕流浪犬只。 （记者张立整理）

随着松江城市建设不断发展，有轨

电车各线路的规划运营逐步落地，公交

线路的调整更新和公交枢纽站、停保场

的建设已逐渐跟不上社会发展需求。

首先，公交夜间熄车停放场地受

限。随着车辆更新与新能源车发展需

要，本区各站点车辆夜间熄车停放已趋

饱和。新能源公交车辆的数量和比例不

断上升，加剧了场站资源的紧张程度，而

现有车辆车型与原先站点规划设计车位

标准存在差异，充电站、充电桩的建设又

挤占了部分场站面积，城区内场站夜间

停车形势愈发严峻。

其次，充电桩建设缓慢导致新能源

车发展遇瓶颈。近两年，新能源公交车

的使用进入规模化，新能源公交车比重

占公交公司车辆总数的 52.5%。保养场

站、城东站、永丰站、佘山站四个大枢纽

站配套建设的充电桩处于饱和状态，车

墩站、春申站因场地条件所限，无法夜

间熄车充电。根据新能源公交车占比

要达到60%的要求，未来区内、镇域公交

将陆续投入应用新能源公交车，新能源

车配套设施数量存在较大缺口。

再者，部分公交枢纽站老旧，急需

翻修。汽车东站、永丰车站及大学城客

运南北站等站点已使用10年以上，房屋

开裂、渗水现象严重，但由于产权归属

问题，公交公司仅能对这些站点进行日

常维修，无法进行大规模房屋翻新。同

时，各镇域公交站点风格各异、质量参

差不齐，对城市精细化管理和公交整体

运营管理造成了一定影响。

区政协委员董元田针对以上现状

提出了关于加快推进公交场站更新建

设、缓解车辆充电停放问题的建议。

首先要加快推进新场站建设。要

加快推进 1-6-28松江区客运交通枢纽

布局专项规划，加紧落实各站点详控、

土地问题，推动大型枢纽站和停保场的

方案落地，缩短新能源车辆充电设备竣

工使用的等待时间。

其次是改造临时停车场。建议改造

原有轨电车谷阳北路基地作为临时公交

停车场，同步建设充电桩及相应的配套

设施，分流中心城区场站夜间停放车辆

及满足新增车辆的夜间充电。同时，可

在已建成的站点补桩，松江正泰站、泗泾

横港路站、汽车西站等条件允许的站点

建设充电装置及配套设施。

第三是翻建旧枢纽站。希望相关部

门协调场站资源划转问题，确保产权与

使用权一致。在产权暂时无法划归的情

况下，希望职能部门安排专项资金，对于

年限较长、明显影响使用的站点进行统

一维修翻建，同时场站更新方案应充分

考虑车辆充电及夜间停放问题。

记者将相关情况反映到区交通委

员会后，相关负责人表示已将提案列入

计划，并从以下几方面予以解决。

一、加快推进新场站建设。我区已

经将公交停车枢纽规划纳入区总体规

划，规划公交枢纽场地35个，即1-6-28，
1个市级、6个区级、28个节点公交枢纽。

目前区交通委正在积极推动“1-6-28”松
江客运交通枢纽和场站布局规划落地，1
处市级枢纽和6处区域枢纽规划基本落

实，正在与各有关部门就 28处社区（镇

级）枢纽选址规划情况进行对接，将结合

街镇和园区的实际需求，通过专项规划

或控制性详细规划落实用地位置、用地

规模，确保项目的建设空间。

二、建设改造临时停车场。为缓解

公交停车问题，交投公司已计划将原有

轨电车谷阳北路基地改造为临时公交停

车场，相关工作正在积极推进中；由于是

临时场地，暂不配套建设充电桩。同时，

作为交通主管部门我委也将结合公交车

辆停放的实际使用需求、地块规划建设

等因素综合考量积极推进充电装置及配

套设施的建设，为公交服务提供保障。

三、更新翻建旧枢纽站。为配合松

江区“四网融合”综合交通的发展理念，

镇域公交管理体制机制将纳入区域公交

管理范畴，现已完成镇域公交10个镇的

接管工作，其中有8个镇的公交枢纽站产

权属于属地政府产权，无法移交。经过

协调现，各镇承诺既有公交枢纽场地无

偿提供给松江公交管理权和使用权，由

松江公交公司统一管理。目前，已对接

收使用的37个站点制定了周期为5年的

维修计划，将按照破损程度、使用年限、

安全隐患等轻重缓急，逐年安排修缮、翻

新、增设站点充电装置。同时，根据区财

政建议对每年所需的维修、建设资金在

区财政优化财政补贴方式中一并考虑，

不单独设置专项资金。届时将逐步改善

公交停车、夜间熄车、车辆充电难的问

题，整体提升公交运营能力。

同时，松江区交通委员也表示将会

竭尽全力做好交通规划、建设、管理等

各项工作。 （记者李晶整理）

□记者 李晶 摄报

松江有轨电车运行给松江市民出

行带来很多方便（见右图），特别是其准

时的特点，受到了上班一族的欢迎，很

多上班人士都会乘坐有轨电车去松江

体育中心站或松江大学城站，然后再换

乘轨交9号线前往市区方向。

家住新理想花园小区的王先生是从

事金融行业的，他从前每天上班要先乘公

交车到松江体育中心站，自从有轨电车开

通后大大缩短了他的通勤时间。“我住在

松江三年多了，之前都是先坐公交车到地

铁站，那时候公交车班次少，早晨车上也

很堵，有了有轨电车之后就方便多了！”王

先生说，但现在乘客越来越多，特别是早

高峰时段，也出现了拥挤的现象。

“因为方便，现在坐有轨电车的人也

越来越多，很多都是去地铁站乘地铁到

市区上班的，早上还是比较挤。”记者采

访时，正在玉树路站候车的张女士说道。

记者了解到，目前松江有轨电车 1
号线及2号线从三新北路站依次经过仓

汇路站、玉树路站、荣乐路西林北路站、

人民北路站，随后到达松江体育中心

站。由于途经几站附近的居民区比较

密集，上班人士也较多，早高峰人流量

较大，以致电车行驶到荣乐路西林北路

站时已经较为拥挤。

上海松江有轨电车投资运营有限

公司相关负责人告诉记者，当前松江有

轨电车在三新北路站至松江体育中心

站区间要伴随路口信号，通俗地说就是

要等红绿灯。由于路口等待时间较长，

在高峰期间容易晚点。为了缓解拥堵

现象，现在大学城站已经在早高峰时段

（7∶00-9∶00）增加了车次，以满足乘客

乘车需求。

考虑到老城区的通行压力、车流密

度等因素，公司已与交管部门沟通，计

划在荣乐路实施分段绿波。列车进入

绿波波段后，按照正常速度行驶，通过

路口时无需等待信号灯。该方式将省

去有轨电车等待信号灯的时间，加快路

口通行效率，提高行车速度，减少晚点

列次。为配合智能交通调试，公司也在

积极采集各类信息，确保数据的有效

性、可行性。

据了解，此前有轨电车已在三新路

和新松江路实施压缩相位、在G60跨线

桥附近路口实施插入相位、在新桥区段

实施相对信号优先，还在东部工业区实

施绿波。经过一年的运营，绿波区段的

旅行速度已提升 25%，同向行驶的社会

车辆也跟着有轨电车绿波提高了通行

效率。

松江现代有轨电车是松江“四网融

合”综合交通体系所打造的高效网络化

运营的中运量交通网，是轨道交通的延

伸和松江域内的骨干公交。作为中运

量交通工具，它比公交车有更大的承载

量，一辆车大概可以容纳 300~400 名乘

客，日均客流近3万人次，而且准点率达

到99%以上。

随着绿色出行的倡导，越来越多的

市民选择乘坐有轨电车。上海松江有

轨电车投资运营有限公司也将根据实

际运行情况，不断优化运能，让市民出

行更加便捷。同时，公司也提醒市民，

乘坐有轨电车要遵守《上海市民文明乘

车公约》，先下后上，排队有序上车，共

同营造松江有轨电车文明安全的乘车

环境。

早高峰乘坐有轨电车太拥挤怎么办？
运营公司回应：增加车次、分段实施绿波

公交发展遭遇瓶颈，区政协委员建议：

建设新场站 改造临时停车场 翻建旧站点
呼声建议呼声建议

本报讯（记者 李爽 通讯员 吴建良）近日，新

桥城管中队从重点片区排查入手，对辖区内餐饮单

位的餐厨垃圾、废弃油脂处置情况展开了监管检

查，共检查餐饮服务企业二十余家，对四家单位开

具了《责令改正通知书》。

据了解，执法队员们此次主要对辖区内已签订

废弃油脂收集处置协议的餐饮单位进行了走访，重

点核查了餐饮单位废弃油脂收集器的使用情况和

台账登记情况，并围绕垃圾分类容器设置、分类实

效、生活垃圾收运合同签订情况、餐厨废弃油脂申

报签约情况等逐一开展检查。

“餐厨废弃油脂有较高的回收再利用价值，店

家如果处置不当，会造成污水横流、臭气熏天，影响

街面市容之余，不法回收‘地沟油’回流餐桌更是会

危害民众的饮食健康。”城管中队的执法人员告诉

记者，本次行动也是通过严格核查监管来有效规范

餐厨废弃油脂流向问题。

现场检查发现个别餐饮单位仍存在台账记录

不完善、餐厨垃圾收运管理混乱等情况。针对检查

中发现的问题，执法队员一一记录在案，责令不符

合规定要求的单位限期整改，并对相关单位进行了

普法教育。除此之外，执法队员还对个别餐厨废弃

油脂合同存在临期现象的单位进行了提醒告知。

“民以食为天，食以安为先”。新桥城管中队工

作人员表示下一步将继续加强餐厨垃圾、废弃油脂

的监管力度，联动多方力量，杜绝“地沟油”回流餐

桌，为居民“舌尖上的安全”保驾护航。

先阻止进电梯，再新建充电桩

明中苑整治电瓶车违规充电行为

□记者 曲虹 通讯员 张嘉煜

新桥镇明中路1800弄明中苑小区

属于高层住宅小区，共有2657户，小区

实有人口10303人，小区内居民拥有电

瓶车 2000余辆，居民在室内或拉线违

规充电情况严重。为此，松江公安分

局新桥派出所高度重视，结合小区实

际，在不断地练兵中摸索出了一套隐

患清零方案，取得了实效。

明 中 苑 共 有 44 栋 高 层 居 民 住

宅，88 部电梯。经过梳理，警方发现

小区内居民电瓶车实有数量为 2133
辆，然而小区内仅有充电位 804 个，

总量缺口还差 1329 个，远远不能满

足居民电瓶车充电需求。而且集中

充电桩点位偏僻，分布不合理，居民

充电诸多不便，因此很多居民不愿意

到集中充电桩区域充电，仍旧将电瓶

车通过电梯运至高层楼道充电，此举

极易引发消防火灾事故，存在重大安

全隐患。

要消除隐患，首先要管控推车进

电梯问题。为此，新桥派出所多次与

物业等部门对接，为 88部电梯全部加

装了智能感知设备，只要有电瓶车推

入电梯的情况，电梯门便会一直打开

并发出警报声。

接下来就是解决充电桩问题。“推

车进电梯我们管，充电位不够我们

加！”新桥派出所副所长朱建表示，“我

们与多部门合作，多措并举，就是为了

不断缩小这1329辆车充电的缺口。”很

快，小区内新增了 12个中心位置的集

中充电区域，增加充电点位 720个，极

大地满足了居民电瓶车充电需求。

“以前小区充电桩紧张，还离我家

特别远，我索性就把车推进楼道内充

电。”明中苑居民薛阿姨对记者说，“最

近，民警陈联义三番五次地上门宣传

违规充电的安全隐患，真是庆幸之前

没出什么事。”

据了解据了解，，明中苑小区的违规充电明中苑小区的违规充电

隐患清零工作日前已全部完成隐患清零工作日前已全部完成。。

本报讯（记者 周雨余） 松江区消防救援支队

日前在消防安全日常监管中，发现方松街道珠江新

城商业街存在商铺集中“商改居”的违法现象，于

是立即展开整治行动。

经检查，珠江新城内街区域主要存在以下问

题：一是大部分店铺存在违法搭建夹层现象，楼板

使用材料耐火等级偏低；二是大部分店铺内存在消

防设施设置盲区或改建后未保持完好有效等问题；

三是大部分店铺内电气线路的铺设不符合消防安

全要求；四是大部分店铺内存在电动自行车违规停

放、充电等行为。

松江区消防救援支队新闻宣传科助理员杨象

导告诉记者，分租、转租乱象产生的原因是部分人

员为了降低生产生活所需的成本。“许多店铺内自

行隔断，搭建出‘二楼’作为住宅居民使用，存在楼

下电瓶车充电，楼上住人的情况。上下楼梯通道狭

小且危险，人走在木质楼梯上摇摇晃晃，一旦发生

火灾，逃生之路都会被烧毁。”杨象导说。

在整治之前，工作人员先对相关业主进行了劝

导。为彻底根治此类乱象，区消防救援支队将火灾隐

患通报抄告街镇政府，并联合公安、城管等部门依法

开展突击整治行动。同时，执法人员对场所负责人再

三叮嘱：对部分场所存在消防器材损坏及配置不全等

隐患要按要求及时整改；要及时更换老旧电气线路，

并进行穿管保护，尤其不能私拉乱接电线充电。

本次整治共拆除住宿乱搭建19处，下一步，松江

区消防救援支队将以此为契机发动街道开展“商改

居”隐患排查工作，策动行业主管部门开展系统内整

治工作，推动整治工作落实落地，降低群租房事故发

生的隐患概率，为居民创造一个安全的居住环境。

答疑解惑答疑解惑

整治“商改居”群租房
松江消防在行动

新桥城管检查
餐厨废弃油脂流向

民警上门宣传违规充电的安全隐患。 通讯员供图


